

VARIOLE.

Afrique : DAHOMEY. — Une recrudescence de variole s'est produite pendant la dernière décade d'octobre au Dahomey, où 19 cas ont été enregistrés contre 4 cas pendant la décade précédente. Ces cas ont été enregistrés à Parakou, localité située à l'intérieur du pays et reliée par une route à la station terminus du chemin de fer qui aboutit à la côte.

RHODÉSIE DU NORD. — Les cas de variole ont été assez nombreux pendant les derniers jours d'octobre et au début de novembre: 33 cas et 3 décès pendant la semaine se terminant le 28 oc-

SMALLPOX.

Africa : DAHOMEY. — A recrudescence of smallpox occurred during the last ten days of October in Dahomey, 19 cases being reported, as against 4 cases in the previous ten days. These cases occurred at Parakou, which is in the interior and is linked by a road to the terminus of the railway that runs to the coast.

NORTHERN RHODESIA. — There were a fair number of cases of smallpox during the last days of October and at the beginning of November — 33 cases and 3 deaths in the week ending October

tobre, et 15 cas pendant la semaine se terminant le 4 novembre. La variole semble y affecter une forme atténuée car la léthalité est assez faible.

SOMALIE BRITANNIQUE. — Des cas de variole continuent toujours à se produire à *Berbera*: 6 cas et 1 décès dus à cette maladie y ont été enregistrés pendant la première semaine de décembre, contre 8 cas et 3 décès pendant la semaine précédente.

TUNISIE. — Une forte augmentation du nombre de cas de variole est à noter en Tunisie, particulièrement dans le Contrôle de Tunis, où 13 cas ont été enregistrés pendant la semaine se terminant le 24 novembre, contre 3 cas pendant la semaine précédente; 12 cas se sont produits à *Tunis* même, ce qui est le chiffre le plus élevé depuis le commencement de l'année. De plus, 1 cas de variole a été signalé pendant la même période dans le Contrôle Grombalia.

Asie: ADEN. — A *Aden*, on signale toujours des cas isolés de variole: ainsi 2 nouveaux cas y ont été enregistrés pendant la semaine se terminant le 7 décembre. Rappelons que pendant la semaine précédente, 1 décès a été enregistré, et que le dernier cas de variole dans ce port remonte à la semaine se terminant le 2 novembre.

CHINE. — Les cas de variole continuent à être assez nombreux à *Hong-Kong*: 9 cas et 8 décès dus à cette maladie y ont été enregistrés pendant la semaine se terminant le 7 décembre.

INDE. — La situation reste stationnaire quant à la variole dans la presque totalité des ports de l'Inde où on ne signale que des cas peu nombreux de cette maladie: ainsi à *Bombay*, le nombre de cas pendant la semaine se terminant le 7 décembre a été de 12 avec 4 décès, contre 8 cas et 5 décès pendant la semaine précédente. A *Calcutta*, 7 cas et 6 décès (contre 6 cas et 5 décès); à *Karachi*, 1 cas; à *Madras*, 14 cas et 5 décès (contre 18 cas et 2 décès); et à *Moulmein*, 1 cas et 1 décès.

Par contre, une forte poussée de variole est à noter à *Cochin* où une augmentation du nombre de cas a déjà été signalée dans le Communiqué précédent; en effet, si pendant la semaine se terminant le 30 novembre, on n'y a noté que 47 cas et 5 décès, ce qui était déjà le chiffre le plus élevé de l'année, pendant la semaine suivante le nombre de cas de variole a monté brusquement à 245 avec 51 décès. Cette poussée de variole a commencé pendant l'avant dernière semaine d'octobre et a été en augmentant, avec quelques oscillations.

Dans les provinces on signale presque partout une diminution du nombre de cas de variole, à l'exception des Provinces Centrales et du Berar. Dans cette dernière région, le nombre de cas pendant la semaine se terminant le 7 décembre a été de 210 avec 40 décès, contre 92 cas et 10 décès pendant la semaine précédente. D'ailleurs, depuis le 10 novembre, le nombre de cas de variole enregistrés dans ces provinces n'a pas cessé d'augmenter régulièrement. Par contre, dans la Présidence de *Bombay*, une diminution d'ailleurs peu marquée du nombre de cas de variole est à noter: 585 cas avec 168 décès, contre 618 cas et 121 décès pendant la semaine précédente. Ces chiffres sont encore assez fortement supérieurs à la moyenne de ces dernières semaines. Il en est de même dans la Présidence de *Madras*, mais la diminution du nombre de cas est beaucoup plus accentuée: 18 cas et 15 décès seulement, tandis que pendant les deux mois précédents la moyenne hebdomadaire variait entre 60 et 75 cas. En *Birmanie* on ne note plus que des cas isolés de variole: ainsi, pendant la semaine se terminant le 7 décembre le nombre de cas a été de 2 avec 2 décès, contre 8 cas et 1 décès pendant la semaine précédente. Il semble donc que la petite poussée de variole qui a été notée entre le 17 et le 23 novembre avec 49 cas et 8 décès n'a pas eu de suite. Dans le *Pendjab*, de même que dans les Provinces Frontières du Nord-Ouest, une augmentation assez marquée du nombre de cas de variole a été enregistrée: 88 cas avec 31 décès dans le *Pendjab*, et 19 cas et 8 décès dans les Provinces Frontières du Nord-Ouest où, pendant la semaine se terminant le 30 novembre, on n'a noté que 5 cas.

28th, and 15 cases in the week ending November 4th. The smallpox here seems to be of an attenuated form, as the case fatality is fairly low.

BRITISH SOMALILAND. — Cases of smallpox still continue to occur at *Berbera*, 6 cases and 1 death having been reported during the first week of December, as compared with 8 cases and 3 deaths in the previous week.

TUNIS. — There has been a considerable increase in the prevalence of smallpox in Tunis, especially in the Tunis district, where 13 cases were reported in the week ending November 24th, as against 3 cases in the previous week. Twelve cases occurred in the city of *Tunis* — the highest figures since the beginning of the year. Further, 1 case was reported during the same period in the Grombalia district.

Asia: ADEN. — At *Aden* isolated cases of smallpox continue to occur; thus 2 fresh cases were recorded during the week ended December 7th. It will be remembered that during the preceding week 1 death was recorded and that the last case of smallpox in this port dates back to the week ended November 2nd.

CHINA. — Cases of smallpox are still fairly frequent at *Hongkong*, where 9 cases and 8 deaths were reported during the week ending December 7th.

INDIA. — The situation remains stationary as regards smallpox in nearly all the ports of India, where very few cases of this disease are reported. Thus at *Bombay* the number of cases during the week ending December 7th was 12 with 4 deaths, as compared with 8 cases and 5 deaths during the previous week; at *Calcutta* 7 cases and 6 deaths (as compared with 6 cases and 5 deaths); at *Karachi* 1 case; at *Madras* 14 cases and 5 deaths (as compared with 18 cases and 2 deaths); and at *Moulmein* 1 case and 1 death.

On the other hand, a big outbreak of smallpox is reported from *Cochin*, where an increase in the number of cases was already reported in the previous Record. During the week ending November 30th 47 cases and 5 deaths were noted, already the highest figure for the year, but during the following week the number of cases of smallpox rose sharply to 245 with 51 deaths. This outbreak of smallpox began in the third week of October since when it has continued, with some oscillations.

Nearly everywhere in the provinces a decrease in the number of cases of smallpox is reported, with the exception of the Central Provinces and Berar. In this latter district the number of cases during the week ending December 7th was 210 with 40 deaths, as compared with 92 cases and 10 deaths during the previous week. The number of cases of smallpox recorded in these provinces has increased regularly since November 10th. On the other hand in the *Bombay* Presidency a slight decrease in the number of cases of smallpox is noted; 585 cases with 168 deaths, as against 618 cases and 121 deaths during the previous week. These figures are still very much higher than the average for recent weeks. There has also been a decline in the *Madras* Presidency, but the decrease in the number of cases has been much greater; 18 cases and 15 deaths whereas the weekly average during the preceding two months varied between 60 and 75 cases. In *Burma* only isolated cases of smallpox have been noted; during the week ending December 7th the number of cases was 2, with 2 deaths, as compared with 8 cases and 1 death during the previous week. It would seem that the slight outbreak of smallpox noted between November 17th and 23rd, with 49 cases and 8 deaths, has not continued. In the *Punjab*, as in the North West Frontier Provinces, a noticeable increase in the number of cases of smallpox has been recorded; 88 cases with 31 deaths in the *Punjab* and 19 cases and 8 deaths in the North West Frontier Provinces, where, during the week ending November 30th only 5 cases were noted.

INDES ORIENTALES NÉERLANDAISES. — On ne signale que des cas isolés de variole dans les ports des Indes Orientales Néerlandaises: ainsi, 1 cas et 1 décès ont été enregistrés pendant la semaine se terminant le 7 décembre à *Batavia* (3 cas pendant la semaine précédente) et 1 cas à *Belawan Deli*. Rappelons que dans ce dernier port, le dernier cas de variole enregistré remonte à la semaine se terminant le 16 novembre.

INDOCHINE. — Les cas de variole ont été assez nombreux en Indochine pendant la dernière décade de novembre: 201 cas y ont été enregistrés, ce qui est le chiffre le plus élevé depuis la poussée de variole qui a eu lieu aux mois d'avril et de mai cette année. L'augmentation a porté surtout sur la Cochinchine où le nombre de cas a été de 175, tandis que la moyenne décadaire des cas de variole dans ce pays variait entre 30 et 40. Au Cambodge, par contre, l'augmentation du nombre de cas a été peu marquée: 22 cas, ce qui ne dépasse pas la moyenne des trois derniers mois.

Europe: ANGLETERRE ET PAYS DE GALLES. — Une légère détente s'est produite en Angleterre pendant la dernière semaine de novembre, au cours de laquelle 198 cas de variole ont été enregistrés, contre 279 cas pendant la semaine précédente. C'est dans le Comté de Londres que la diminution a été le plus marquée: 60 cas de variole ont été enregistrés, contre 84 pendant la semaine précédente. Il faut noter qu'un décès dû à la variole a été enregistré dans le Comté de Londres pendant cette dernière période. La diminution du nombre de cas a été également assez marquée à West Ham, où pendant la dernière semaine de novembre on n'a enregistré que 22 cas, contre 51 pendant la semaine précédente.

PORTUGAL. — Au Portugal, où une diminution progressive du nombre de cas de variole s'est produite depuis le commencement de l'année, la situation est restée stationnaire pendant les mois de septembre et d'octobre; en effet, 36 cas de cette maladie ont été enregistrés au cours de chacun de ces deux mois.

NETHERLANDS EAST INDIES. — Only isolated cases of smallpox are reported from the Netherland East Indian ports; 1 case and 1 death were recorded during the week ending December 7th at *Batavia* (3 cases during the previous week), and 1 case at *Belawan Deli*. It should be remembered that in this latter port the last case of smallpox recorded occurred during the week ending November 16th.

INDO-CHINA. — Cases of smallpox have been numerous in Indo-China during the last ten days of November; 201 cases were recorded, the highest figure since the outbreak of smallpox which took place during April and May this year. The increase has been greatest in Cochin-China, where the number of cases was 175, the ten-day average for this country being between 30 and 40. In Cambodia on the other hand, the number of cases was low; 22 cases, which is no higher than the average for the last three months.

Europe: ENGLAND AND WALES. — Smallpox showed a slight decline in England during the last week of November, 198 cases being reported, as compared with 279 in the previous week. The decrease was most marked in the County of London, where 60 cases were recorded, as against 84 in the previous week. One death from smallpox occurred in the County of London during this latter period. There has also been a fairly marked decrease in the incidence at West Ham, where only 22 cases were reported during the last week of November, as compared with 51 in the previous week.

PORTUGAL. — In Portugal, where since the beginning of the year there has been a steady decline in the incidence of smallpox, the situation remained unchanged during September and October, 36 cases being reported in each of those months.